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Abstract (en)
Pedal boat drive comprises at least one pedal crank, and a drive branch for transferring drive energy produced by the pedal crank to a propulsion
device (20), e.g. a propeller. The drive branch is provided with a reversing mechanism for reversing the running direction of the propulsion device
whilst the pedal crank continues to rotate in the same direction. The pedal boat drive has two parallel disk flywheels (16) arranged on a free-running
axle with an intermediate space (17) in between. A removal element (18) connected to the propulsion device in the intermediate space is selectively
coupled to one of the opposite-lying inner surfaces (28a, 28b) of the two disk flywheels to transfer the drive energy.

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Tretbootantrieb mit wenigstens einer Tretkurbel (11) sowie einem Antriebsstrang zur Übertragung von mit der Tretkurbel (11)
erzeugter Antriebsenergie auf ein Vortriebsmittel (20), wie z. B. einen Propeller. Ein solcher Tretbootantrieb soll derart weiter entwickelt werden, daß
dieser den Einsatz eines Tretbootes als Sportgerät ermöglicht. Dabei soll das Tretboot vom Fahrgefühl sich im Wasser ähnlich wie ein Fahrrad an
Land verhalten. Dies wird dadurch erreicht, daß in dem Antriebsstrang zwischen der Tretkurbel (11) und dem Vortriebsmittel (20) wenigstens eine
auf einer freilaufenden Achse gelagerte Schwungscheibe (16) angeordnet ist, wobei mit der Tretkurbel (11) erzeugte Antriebsenergie von dieser auf
die freilaufend gelagerte Schwungscheibe (16) und von dort auf das Vortriebsmittel (20) übertragen wird. Weiterhin wird ein Tretboot mit einem wie
oben beschriebenen Tretbootantrieb offenbart. <IMAGE>
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